

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Oficinas de la Habilitación
del Clero.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN EN LA DIÓCESIS

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 cénts. de pesetas

SANTOS DE LA SEMANA

DÍA 18.—*Domingo.* San Gabriel, Arcángel.

Las excelencias de los ángeles y sus perfecciones no las alcanza el entendimiento del hombre; pero las colegimos de aquellos empleos y legacias que les confió la altísima providencia de Dios. Y siendo destinado San Gabriel para anunciar la Encarnación del Hijo de Dios, de aquí deducimos su grandeza y su excelencia, y así es del coro seráfico, y entre ellos de los príncipes que asisten en la presencia de Dios. El fué el que anunció á Daniel no sólo la venida del Mesías, sino el día fijo en que había de morir. El fué quien anunció el nacimiento del lucero Juan, precursor del sol de justicia, Cristo. El fué el que trajo la embajada á la Virgen María de que en sus entrañas había de encarnar el Verbo Eterno. Y si, en sentir de muchos Santos, Dios no habló inmediatamente sino por sus ángeles á los padres del Viejo Testamento, Gabriel fué quien hizo la promesa á Abraham y David de que nacería de ellos el Mesías. En este día celebra la Iglesia su fiesta para que sea nuestro abogado con Dios.

El rezo es de la Dominica de Pasión, con rito semidoble, aunque

en dignidad de primera clase, y color morado.

DÍA 19.—*Lunes.* San José, esposo de Nuestra Señora; San Paneracio, y los Santos Obispos Apolonio y Leoncio

Se reza de San José, esposo de la Virgen María y patrón de la Iglesia Católica, con rito doble de primera clase y color blanco.

DÍA 20.—*Martes.* San Joaquín, padre de la Santísima Virgen, y las siete Santas mujeres mártires, Alejandra, Claudia, Eufrosia, Matrona, Juliana, Eufemia y Teodosia.

El rezo es de San Gabriel Arcángel, con rito doble mayor y color blanco.

DÍA 21.—*Miércoles.* Los santos mártires Filemón y Domnino; San Serapión, anacoreta, y San Benito, Abad, de quien se reza con rito doble mayor y color blanco.

DÍA 22.—*Jueves.* Santa Catalina de Suecia; San Deogracias, Obispo, y el tránsito de San Paulo, Obispo de Narbona.

Se reza de San Cirilo de Jerusalén, confesor y doctor, con rito doble y color blanco.

DÍA 23.—*Viernes.* San Domicio y compañeros mártires; San Teódulo, presbítero y San Julián, confesor.

El rezo es de la festividad de los Dolores de la Santísima Virgen Ma-

ría, con rito doble mayor y color blanco.

DIA 24 — *Sábado*. San Teodoro, Obispo y mártir; San Simón, niño; los santos mártires Mores y Timoteo, y San Sileuco, confesor.

Se reza de San Braulio, Obispo y confesor, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

DIA 18.—*Catedral*. A las nueve y media misa conventual y sermón que predicará el canónigo Sr. Repila, Secretario de Cámara.

San Juan de Sahagún —Continúa la novena á la Virgen de los Dolores.

San Boal —Termina la novena á San José Por la tarde saldrá en procesión la imagen del Santo.

Capilla del Hospicio.—Ultimo día de novena á San José, predicando el señor capellán del establecimiento.

Capilla de la Cruz.—Sigue la novena á la Santísima Virgen de los Dolores por la mañana á las diez, después de misa solemne, y por la tarde á las cinco.

Capilla del Carmen.—A las tres santo escapulario.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

San Julián.—A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo del Licenciado D. José Fernández Campoamor, Canónigo de esta Santa Basílica Catedral y Misionero Apostólico. A las cinco de la tarde será la reserva y predicará el Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo

Iglesia conventual de San Esteban.—A las tres y media rosario, plática doctrinal por el R. P. Fr. Trinidad García y sermón á cargo del muy Reverendo P. Fr. Mateo Cifuentes, terminando con el Miserere.

Adoratrices.—A las cinco y media estación, trisagio, novena á San José, cánticos y reserva.

Santísima Trinidad.—Continúa la novena anunciada á la Virgen de las Angustias.

DIA 19.—*San Boal*. Misa solemne á las nueve con S. D. M. manifiesto y sermón, que predicará el Licenciado D. Rogelio Matías Pérez. A las cuatro de la tarde será la reserva.

Capilla del Hospicio.—A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón á cargo del doctor D. Primitivo Vicente, cura ecónomo de Nuestra Señora del Carmen. A las cuatro y media reserva y procesión con la imagen del Santo por la carrera de costumbre

Capilla de la Cruz.—Sigue la novena á la Virgen de los Dolores.

San Juan de Sahagún.—Continúa la novena á Nuestra Señora de los Dolores.

Capilla de San Francisco.—Al oscurecer ejercicios de penitencia.

Santísima Trinidad.—Sigue la novena á Nuestra Señora de las Angustias.

Capilla de Santa Teresa (Siervas de San José) —Habrá misas de comunión para ganar la indulgencia plenaria concedida á los que visiten aquel oratorio, á las siete, ocho y nueve de la mañana, y por la tarde rosario, plática y reserva de Jesús Sacramentado.

DIA 20 —*San Juan de Sahagún*.—Continúa la novena anunciada.

Capilla de la Cruz.—Sigue la novena á la Virgen de los Dolores.

Catedral Vieja.—Al oscurecer santo viacrucis.

Santísima Trinidad.—Continúa la novena á la Virgen de las Angustias.

DIA 21.—*San Juan de Sahagún*.—Sigue la novena á la Virgen de los Dolores.

Capilla de la Cruz.—Continúa la novena anunciada.

Capilla de San Francisco.—Al oscurecer ejercicios de penitencia.

Santísima Trinidad.—Continúa la novena á Nuestra Señora de las Angustias.

DIA 22.—*Nuestra Señora del Carmen*. Rosario y sermón.

San Juan de Sahagún.—Termina la novena á la Santísima Virgen de los Dolores.

Capilla de la Cruz —Concluye la novena á Nuestra Señora de los Dolores.

Catedral Vieja.—Al oscurecer santo Viacrucis.

Santísima Trinidad —Termina la novena á la Virgen de las Angustias.

DIA 23.—*San Juan de Sahagún*.—A las siete y media comunión general que distribuirá el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo. A las diez misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el señor doctor D. Ramón Barberá, Canónigo de la Santa Basílica Catedral. A las cinco de la tarde solemnes completas y reserva.

Capilla de la Cruz.—A las ocho comunión general. A las diez y media misa solemne con S. D. M. manifiesto y sermón que predicará el Licenciado D. Rogelio Matías Pérez. A las seis de la tarde será la reserva.

Catedral.—A las nueve misa conventual y sermón á cargo de don Nicolás Pereira, capellán del Hospicio provincial.

Nuestra Señora del Carmen.—Santo Viacrucis.

Capilla de San Francisco.—Al oscurecer los ejercicios de penitencia.

Santísima Trinidad.—Fiesta á Nuestra Señora de las Angustias. A

las once misa solemne con Su Divina Majestad expuesto y sermón que predicará el Licdo. D. José Campamor, Canónigo de la Catedral. A las cuatro y media reserva de Jesús Sacramentado.

Catedral (Capilla del Ecce-Homo).—Por la tarde los ejercicios de costumbre, predicando el Sr. Arcipreste de nuestra Santa Basílica.

DIA 24.—*Catedral Vieja*. Al oscurecer santo Viacrucis y sermón que predicará el Sr. Canónigo Campamor.

EFEMÉRIDES

En el año 716, á 21 de Marzo, fué elevado al Solio Pontificio el Papa San Gregorio II.

Durante el tiempo que gobernó la Iglesia, logró extender el cristianismo en Alemania, siendo bautizados muchos naturales de aquel país, los primeros que recibieron allí la fé; mandó reparar las murallas de Roma, á causa de las frecuentes invasiones de que, por entonces, era objeto; confirmó las elecciones que habían hecho los españoles para Reyes de Asturias y Navarra en D. Pelayo y don García Jiménez, por bula que publica D. García de Góngora en su *Descripción del reino de Navarra*; y murió en 13 de Febrero del año 731.

Solfa Pastoril

Si alguna vez, lector amado, has padecido eso que llaman *calenturas*, es probable, casi seguro, que te hayan recetado un medicamento no muy grato al paladar, ó unas píldoras, que toman el nombre del pueblo en que acaeció lo que voy á referir.

Era allá . . . por el año de 1874, lunes por más señas, cuando en la plaza de ese mismo pueblo— te diré clarito, para que no devanes tu mollera buscándolo en el mapa ó en algún diccionario de farmacopea, que se llama Rianza, — presentóse un hombre de catadura algo más que sospechosa para los que en-

tendían en eso de *fisonomías*, porque á mi á la verdad, me pareció un tío como otro cualquiera, que se dedicaba á la venta de libros, como pudiera haberse dedicado á la de cacahutes ó á la de jamones.

Porque, en efecto, libros eran los que un *puesto*, preparado con cuatro añejas tablas, sobre dos banquillos de roble colocadas, tenía aquel *ente*, alto, grueso y barbudo, que ejercía el honroso cargo de *corredor de biblias y demás adminículos protestantes*, no habiendo pasado, en la jerarquía evangélica, del humilde cargo de *zagalón*. Llamáremosle así, porque para simple *zagal* era mucha persona, y para aspirar al dictado de *pastor*, todavía le faltaba que roer mucho pan del benemérito morral de Lutero.

Había el muy ladino aprovechado la circunstancia agravante de celebrarse en aquel día el mercado semanal, para de este modo sorprender á los incautos *cogotones y abarcazas* que á él acudían—así se llama á los aldeanos de los contornos—con aquel contrabando *sui generis*.

Yo, que ví aquellos libros tan bien encuadernados, tan bonitos... enamoréme de ellos.... por la *pasta*, y, á todo escape, marché á mi casa con la sana intención de dar á mi madre un *sablazo*, como ahora dicen, de ¡¡dos cuartos!! para comprar uno de aquellos libritos, cuyo precio de antemano había preguntado.

Y éteme aquí con mis dos cuartos más contento que Rostchild con todos sus millones.

Vuelvo otra vez á la plaza, y á una primera de cambio, el zagalón quedóse con mis dineros, entregándome por ellos un Evangelio de San Juan, cuya pasta (la del Evangelio) de tela encarnada y con planchas, valdría, por lo menos, dos ó tres reales...

Como si hubiera adquirido algún tesoro, corro á mi casa y lo enseño, y lo abro, y lo hojeo, y lo dejo tan maltrecho y parado con tantos cariños, que á poder llorar, cada página se hubiera convertido en un ojo y cada letra en una lágrima ..

Poco duró, sin embargo, aquella primera alegría que con mi librito experimenté.

No habían pasado dos horas desde que lo había comprado, cuando, sin saber en aquel instante por qué (luego de sobra lo supe) quitome de mis manos aquella prenda tan querida el tío Segundo, poniéndome en lugar de ella una pieza *gordí* de á medio real y busto de Isabel II, con lo que el dolor por lo que se me arrebataba, y la alegría por lo que en cambio recibía, quedaron equilibrados.

Quise entonces con el medio real comprar dos libritos y de distinto color: encarnado el uno y azul el otro. Pero me paró los piés el que me lo había dado, diciéndome con voz amenazadora: «¿Qué vas á hacer?... Si te acercas al puesto de los libros te la ganas!... Ese *tío* es muy malo; es protestante.»

Tal ascendiente tenía para mí y para todos los chiquillos de mi edad el tío Segundo, hombre gracioso por herencia y bueno á carta cabal, que desistí poner por obra mi pensamiento no bien le oí expresarse de aquel modo, pues aun cuando yo no supiera el alcance de su última palabreja, no obstante, por lo que al señor Cura había oído hablar en misa acerca del protestantismo, juzgué, desde luego, que era una cosa mala..... muy mala.

Y aquí principia lo chistoso del hecho.

El tío Segundo, de acuerdo con el párroco, á cuyos oídos había llegado la noticia del mercado de libros prohibidos que se estaba perpetrando, recogió todos los que pudo á los de la población y á los forasteros, á quienes advirtió que habían tomado *gato por liebre*, pagándolos, por supuesto, todos religiosamente con el dinero que al efecto le había dado el señor Cura.

Verificada esta operación, reunió una veintena de muchachos á los que nos mandó proveernos de sendos garrotes de *fresno*, ó de *acacia*, ó de lo primero que halláramos á la mano, con la sana intención de propinar una *solfa* y de correr una broma, que pudo resultarle veras, á costa del zagalón.

No hay para qué decir que todos acogimos la idea con entusiasmo y nos pusimos á las órdenes del tío Segundo.

Llegámonos al puesto de los libros, y nuestro general tomó la palabra para lanzarle, á boca de jarro, la siguiente intimación: «Caballero: Inmediatamente va V. á levantar todo este ten-

derete y á tomar las de Villadiego porque, sepa V., que aquí todos somos católicos rancios, sí señor, rancios, y no podemos consentir el inicuo tráfico que V. ha venido á hacer.»

—¿Y quién es usted para venirme á mí con esas ínfulas— contestó el zagalón.

—Yo soy quien soy—repuso con entonación Fichtiana el insigne tío Segundo.

—Es que—dijo entonces aquél—debe usted saber que la *tolerancia de cultos*.... los *derechos individuales*... la autoridad misma me da...

—Déjeme usted en paz de tolerancias, ni de autoridades. Yo no le puedo tolerar á usted, y aquí no hay más autoridad que yo. Yo soy el Alcalde, yo soy el Juez... Yo lo soy todo. (Y no era nada...) Por ser, soy hasta *hortelano*... Allí tiene usted mi tienda de campaña,—dijo señalando á un puesto de hortalizas.

—Con que, ó levanta usted sus reales, ó de lo contrario aquí están mis valientes soldados dispuestos, á una simple señal mía, á hacer sobre usted fuego graneado con mis patatas, y á entrarle á bayoneta calada con sus garrotes.

No movieron tanto á nuestros parlamentaristas las poderosas razones de Estado de que se sirvió Pavía para disolver las Cortes el 4 de Enero del mismo año, como al pobre zagalón las del tío Segundo para amainar velas.

Unido esto á que la multitud, atraída por curiosidad, iba acercándose á nosotros, no tuvo más remedio que retirarse calladito á la posada de la tía Manuela, donde tenía su alojamiento.

Seguimosle, sirviendo de escolta á aquel pobrecito, ni más ni menos que si fuera reo de algún crimen, y zumbando en su derredor como enjambre de moscardones.

Mal parada debió ver la cosa, cuando ni siquiera se atrevió á pernoctar en aquella posada. Preparó su equipaje, lo colocó sobre un pollino y alió camino de Sepúlveda.

Al infeliz le habían olido las barbas á chamusquina, pero al fin, se libró del chubasco.

El tío Segundo díjole al partir: «Mire, hermano; ¡cuánto más le valiera que quemara todos esos libros y papelotes que tiene, y volviera á la verdadera religión!...»

—Pero, ¿y luego la bucólica?... exclamó compungido.

—Dedíquese á un oficio más honroso y Dios no le faltará, como nosotros no le hubiéramos faltado, antes bien hubiera hallado en este pueblo benévola acogida....

Momentos después le habíamos perdido de vista....

Si no temiera ahora pecar de atrevido, acaso extendiera la contestación del protestante al estado de su religión en España.

¿Habría protestantismo en nuestra pátria si no fuera por aquello de *la bucólica*?

.....
Al dia siguiente en la plaza mayor de Riaza se hacía un auto de fé con toda la basura de los libros recogidos por el tio Segundo.

¡Cuántas veces, al oír hablar de protestantes, viéneme á la imaginación el recuerdo de la solfa pastoril que sufrió en mi pueblo el intruso zagalón evangélico!...

T. REDONDO.

Dos castigos

Un caso horrible voy á referiros como prueba de que la mano de Dios descarga sobre quien quiere y cuando quiere. Oigamos lo que escribe un sacerdote testigo de lo sucedido.

Acaba de bajar á la tumba un hombre que durante largo tiempo horrorizó y escandalizó á cuantos oían sus execrables blasfemias proferidas á troche y á moche. Dios lo castigó ya en este mundo de una manera terrible, y la cruel enfermedad que le afligió durante largo tiempo fué considerada por cuantos debían presenciarse como un castigo providencial. A pesar de padecer un cáncer que, después de haberle consumido los labios, le destruyó la lengua y la garganta, atroces dolores

Los facultativos le cortaron parte de los labios y de las mejillas para detener los estragos del mal, pero no dió ningún buen resultado. Las encías desaparecieron, y los dientes fueron cayendo de uno en uno. No podía tragar la comida sinó con mucha dificultad, y el mal llegó á privarle hasta de hablar. Du-

rante los últimos diez y ocho meses de su vida, no pudo conseguir una hora de sueño tranquilo.

Esta terrible enfermedad que le torturaba, hacía que fuese tenido como un hombre maldecido de Dios, y nadie se atrevía á acercársele. Algunas veces iba yo á hacerle algunas santas reflexiones para su consuelo, y él, con mucha pena, exclamaba: «Usted es mi único amigo.» La podredumbre que se le formó en la boca, le causaba horribles dolores, y los gusanos que hormigueaban por sus llagas, se nutrian de su carne

¡Qué castigo tan terrible para aquella boca y aquella lengua que tantas blasfemias habian proferido! Alguna vez se le oyó gritar como desafiando á Dios: «Baja, baja, tú, que te llaman Dios, si tal vez existes: aquí te espero.» Pues bien: la Justicia Divina bajó sobre él, haciendo sentir su peso; pero también bajó después la Misericordia Divina. Por su dicha comprendió su gran crimen, se humilló, pidió perdón de sus blasfemias antes de comparecer á la presencia del Soberano Juez de vivos y muertos, y murió resignado.

Dios, en su infinita misericordia, no castiga siempre en este mundo á todos los impíos que le insultan, á fin de dejarles tiempo para que entren en sí mismos y se arrepientan de sus iniquidades. Con todo, algunas veces hace pesar su mano sobre ellos de una manera terrible, para fortalecer la fé de las almas débiles.

Algunos trabajadores hallábanse en cierto pueblo comiendo en una casa. Uno de ellos, muy amigo de leer malos periódicos y de tratar con impíos, viendo allí un Crucifijo, dijo á un camarada: «Dame ese Crucificado, que quiero freirlo en la sartén.» Al tomarlo, vió que no cabía en ella, por lo que mientras vomitaba blasfemias y se desternillaba de risa, rompió las piernas al Crucifijo, echándolo á la sartén y la cruz al fuego. Al día siguiente, volviéndose á su casa con otro compañero, al pasar por frente de un calvario, empezó á gritar: «¡Ay, que no puedo andar más! ¡ay que me rompen las piernas!» Y repitiendo varias veces estas palabras, se dejó caer por no poder dar un paso más

Su compañero fué á la casa más cercana á pedir auxilio. De

alli fueron algunos, lo levantaron, y lo condujeron á un establo, para que con aquel calor se reanimase, pero él no cesaba de gritar: «¡Ay, que me rompen las piernas!» A la mañana siguiente lo hallaron sin conocimiento y sin poder hablar, y sucio enteramente de los excrementos de los animales. Después de haberlo bien lavado, lo llevaron á su casa en un carro, conociéndosele que sufría terribles dolores. Y á la misma hora que el día antes había cometido el horroroso sacrilegio, espiró en medio de espantosas convulsiones, sin haber recobrado el conocimiento ni la palabra, á pesar de los revulsivos enérgicos que se emplearon por orden del médico.

Cuantos lo socorrieron en sus primeros ataques, observaron en el empeine de su pié derecho, una ancha llaga, que no era sanguinea, sino acuosa como una quemadura ó un sabañón abierto, lo que no podían comprender; pero se declaró el enigma luego que fué divulgado el sacrilegio que había cometido el día antes.

Esta muerte llenó de estupor á cuantos la presenciaron, y al publicarse el delito que cometió, el sentimiento popular reconoció en este fin tan rápido y misterioso y con extraña circunstancia, un castigo visible de la mano de Dios justo y poderoso á quien nunca se ataca impunemente.

A Nuestra Señora de los Dolores

SONETO

¡Madre sóis vos! por el dolor transida,
Véis caminar al Hijo idolatrado
So el duro peso de la Cruz, llevado
Por la insania del pueblo deicida.

Veisle partir, ¡oh Virgen dolorida!
Y á la cumbre del Gólgatha elevado,
Por sus verdugos sin piedad clavado,
Salvar al hombre al ofrecer su vida....

¡Oh Virgen Madre! á vuestro inmenso duelo
Fulgura el rayo, y lánzase al profundo,
Respondiendo al eterno desconsuelo;

Y al grito vil del populacho inmundo
Brama la mar, y se conmueve el cielo,
Treme la tierra, y se oscurece el mundo.

DOMINGO DONCEL Y ORDAZ.

La Ciudad y el Orbe Católicos

Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

El día 10 del pasado, S. S. concedió audiencia al R. P. D. Hare, Rector de la iglesia parroquial de San Antonio de Brooklyn, y al Comendador P. V. Hickey, director de la *Revista Católica*, de Nueva-York, encargados por el Obispo de Brooklyn de presentar al Padre Santo las felicitaciones y ofrendas de la diócesis. En el album ofrecido al Papa y que contiene la copia de los edificios religiosos levantados en aquel país durante los cincuenta años del sacerdocio de León XIII, se contiene la relación detallada de los progresos que allí ha hecho la religión católica, como puede juzgarse por los datos siguientes:

En el año 1838, fecha de la ordenación sacerdotal de León XIII, se contaban unos pocos católicos en la ciudad de Brooklyn y en toda la isla de Long-Island y una pequeña iglesia. En el año 1853, fué erigida aquella diócesis á su primer Obispo, que lo es actualmente, Monseñor Longhild; había 14 iglesias, 14 sacerdotes, una sola escuela y huérfanos. En el de hoy se cuentan en la diócesis: católicos 300.000, sacerdotes 182, hermanos de la enseñanza 72, religiosas 793, iglesias 119, capillas 18, residencias 9, seminarios uno, colegios dos, academias 17, escuelas parroquiales 95, niños y niñas en las mismas, 30.000, huérfanos nueve, otros asilos dos, hospitales cuatro, hospicios de ancianos dos, hospicios de incurables uno y escuelas industriales dos.

Al pié de esta lista se encuentran las siguientes palabras, dignas de ocupar este lugar:

Incrementum dedit Deus, cujus est magnificentia et cui sit honor, gloria et laus.

Muy en breve, según parece, se restablecerán las relaciones diplomáticas entre la Santa Sede y la cismática Rusia.

Quiere el señor que este paso hácia la verdad, sea presagio de nuevos triunfos para la Iglesia católica.

La limosna reunida para la Misa Jubilar del Padre Santo ha ascendido á la suma de 2.449.105,80 francos.

Para descristianizar los Hospitales de París, la masonería ha adoptado estos procedimientos:

«1.º de Agosto de 1882. Orden de supresión de las pilitas de agua bendita que había en todas las salas.

»Fin de Agosto. Prohibición de recitar en voz alta las oraciones de la mañana y de la tarde.

»1.º de Setiembre. Desaparición del santo ó santa de cada sala, así como de los nombres de santos con que se distinguían, reemplazándoles con números ó nombres de médicos célebres.

»Fin de año. Se suprime la declaración de la religión del enfermo, llevándose á las salas de disección al poco de morir, en vez de llevarlo á la Capilla donde un Sacerdote rezaba algunas oraciones y le bendecía.»

Por una circular reciente han sido despedidos los capellanes de los Hospitales, dando á los Sacerdotes de las parroquias respectivas el cargo que aquéllos desempeñaban; la Capilla sólo se abrirá el domingo para decir una misa rezada, y ningún enfermo ó convaleciente podrá entrar en ella á pedir á Dios ó darle gracias por sus beneficios.

LAS DIÓCESIS DE ESPAÑA

De la estadística de la prensa periódica, formada en las oficinas de la Dirección general de Seguridad, resulta que se publican en nuestra nación 118 periódicos de carácter religioso, de los cuales 405 son católicos seis que se dicen protestantes y siete que se titulan librepensadores.

Los protestantes se publican uno en Cádiz, otro en Gerona, en Jaen otro, dos en Madrid y uno en Valencia. Los librepensadores que debieran llamarse irreligiosos, porque hacen alarde de ateísmo y de impiedad, se publican tres en las Baleares y los cuatro restantes en Canarias, Gerona, Lérida y Madrid.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha dispuesto destinar 5000 pesetas á la erección en aquella ciudad de una estatua en honor del sabio y virtuoso Cardenal Jiménez de Cisneros.

El Reverendo Obispo de Tarazona ha dejado consignado en su

testamento un importante donativo para las Hermanitas de los pobres y las Conferencias de San Vicente de Paul de Calatayud.

Dícese que el Rdo. P. Lerchundi, que ha acompañado en calidad de intérprete á la embajada marroquí enviada á Roma con motivo del Jubileo sacerdotal de León XIII, por el Sultán de aquella región, será en breve consagrado Obispo de Ceuta, y que vendrá de la Ciudad Eterna, con el carácter de delegado apostólico en Marruecos.

Un diputado liberal ha pronunciado en la sesión celebrada el día 13 del corriente en el Congreso, las siguientes palabras, refiriéndose á los Religiosos que ejercen sus ministerios en Filipinas:

«Afirmo que esa institución, refiérome á las Ordenes monásticas, por encima de todas las opiniones, por encima de todas las teorías y por encima de todos los ideales, es el baluarte más recio y más firme que en aquellos mares tiene España. Así lo han reconocido los Capitanes generales todos, y así lo reconocen los que con sentido sereno y alto patriotismo visitan aquellas islas.»

¡Cuánto nos agrada ver cómo los mismos liberales hacen justicia á las órdenes religiosas del archipiélago filipino!

Se ha celebrado en el Seminario Conciliar de Madrid una brillante velada literaria en honor del Angel de las Escuelas Santo Tomás de Aquino.

El acto fué presidido por el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, el dignísimo Prelado de aquella diócesis y el ilustrado y celoso Rector del Seminario madrileño, nuestro particular amigo y paisano D. Bernardo Sánchez Casanueva.

Los discursos pronunciados por los alumnos del mismo establecimiento, Sres. Llera, Carralero y Rivadeneira, fueron notabilísimos. Entre las composiciones poéticas llamaron especialmente la atención las tituladas *No llores, Roma*, del Sr. Beterrechea, y las odas *La cítiedra de San Pedro*, *El Preso del Vaticano* y el *Angarico* que llevaba por tema *El eco de León XIII*, todas ellas del alumno Sr. García Muñoz.

La parte musical nada dejó que desear.

Damos la más cordial enhorabuena al ilustre Rector, profesores y alumnos del Seminario de Madrid.

El famoso astrónomo norte-americano *Noelhersoom*, cuyas predicciones tanto renombre le han dado, no es tal *Noelhersoom*, ni mucho menos del Norte de América: es español legítimo, castellano viejo por añadidura, y se llama León Hermoso.

Pero sin duda alguna lo que más agradará de esta noticia á los lectores de LA SEMANA, será el saber que dicho señor es católico, apostólico, romano á macha martillo, que frecuenta los sacramentos, que es miembro de varias asociaciones piadosas, y que estudió en la Universidad de Salamanca.

SALAMANCA

LA FIESTA DE SANTO TOMÁS DE AQUINO EN NUESTRO SEMINARIO

Entre el regocijo y entusiasmo indescriptibles, con que las academias todas y centros de enseñanza católicos, celebran las glorias del angélico Doctor Santo Tomás, nuestro Seminario, que tantos admiradores han contado y cuentan de las doctrinas del Angel de las escuelas, ha celebrado con inusitada pompa y siguiendo la tradicional costumbre, los solemnes cultos que los alumnos de Teología, dedican á su glorioso titular en la capilla privada del Colegio.

El miércoles á las ocho de la mañana y decorada la bonita capilla con el gusto que los insignes hijos de San Ignacio de Loyola acostumbran en sus funciones, se celebró misa de comunión por nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, quien después de ella dirigió á los alumnos allí congregados su autorizada palabra, demostrando con argumentos irrefutables y enérgicas pero sentidas frases, la grande necesidad que tienen de trabajar en la época actual para preparar bien el pedestal de la virtud, á fin de colocar en él la estátua de la ciencia.

En confirmación de su aserto, propuso á Santo Tomás como guía segura en sus estudios y dechado perfecto á quien deben imitar, si quieren que florezcan de nuevo en nuestra patria las ciencias verdaderas en que nuestros antepasados se nutrían, las ciencias que tanto renombre dieron á la celeberrima Universidad de Salamanca; cumpliendo en esta ocasión tan oportuna, dijo, con animaros á practicar, amados seminaristas, lo que el augusto Vicario de Jesucristo nos recomendó con vivo interés á los Obispos que tuvimos el placer de

visitarle en Diciembre último: el estudio de las obras del Santo Doctor, presidido por los respetables profesores.

A las diez tuvo lugar la misa solemne, ejecutándose con admirable maestría por el coro de seminaristas internos y á toda orquesta, la del maestro Zimmers, á tres voces. Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el Licenciado en Sagrada Teología D. Miguel García Alcalde, y alumno del Seminario, quien con profundidad de conocimientos y sobre el texto del Apocalipsis *Et post hoc vidi alium, angelum descendentem de caelo, habentem potestatem magnam; et terra illuminata est a gloria ejus*, hizo el panegirico del ilustre hijode Santo Domingo.

A las siete de la noche se rezó el santo rosario, exponiéndose á S. D. M., al que se reservó después de tiernos motetes y del bien interpretado *Tantum ergo*, de Tamburiri, concluyendo la fiesta con gozos al santo.

Quiera el Sagrado Corazón de Jesús otorgarnos por mediación del Santo la sabiduría incoada que se percibe en la vida, y la consumada que todos esperamos obtener en la gloria celestial, y no menos esa hermosa virtud en que él tanto se distinguió, y por la que sin duda ninguna se obtiene la ciencia genuina y verdadera la ciencia católica, basada en el temor de Dios, que es el principio de la sabiduría. — *Un Seminarista.*

Han sido elegidos para el ropón y limosna del Jueves Santo del corriente año, los doce pobres siguientes:

Pedro González Rodríguez, de la parroquia de la Catedral. — Vicente Domínguez, de Sancti-Spíritus. Francisco Hernández, de idem. — Antonio Hernández Ibernia, de la Purísima Concepción. — Francisco González, de San Pablo. — Manuel Barrado, de id. — Juan Lesmes Santos, de San Juan de Sahagún. — Pedro Borrego Recio, del pueblo de Palencia de Negrilla. — José Vicente Hernández, de Villarmayor. — José Andrés Gómez, de Calzada de Valdunciel. — Dos ancianos del asilo de las Hermanitas de los pobres, de la parroquia de San Juan de Sahagún. — Suplente, Agapito Riesco, de la Purísima Concepción.

Tomamos del *Boletín Eclesiástico*, el siguiente anuncio:

«*Bendición Papal.* — S. E. I. el Obispo, mi Señor, á quien la bondad de nuestro Santísimo Padre el Papa León XIII otorgó la muy estimable gracia de que bendijese en su agosto nombre al pueblo,

cuando hubiere regresado de su peregrinación á la Ciudad Eterna, ha elegido para ellos el lunes próximo, festividad de San José, Patrono de la Iglesia Católica, día en que la devoción acendrada y general al glorioso Patriarca lleva á los fieles á la recepción de los Santos Sacramentos, que es la disposición más eficaz para obtener con fruto el Dón Apostólico expresado.

Dicho solemnísimo acto tendrá lugar en la Santa Basílica Catedral, después de la Misa Mayor, que principiará á las nueve y media. Los Sres. Curas de las Iglesias de la capital lo avisarán á los fieles en la misa *pro populo* del domingo 18, y dispondrán asimismo que lo anuncien las campanas de sus templos el propio día, como víspera que es del de San José, á las doce y al toque del *Angelus* de la tarde, así como que secunden el que momentos antes de la ceremonia ha de hacerse en la torre de la Catedral.

Salamanca 14 de Marzo de 1888.—Dr. Pedro García Repila, Secretario.»

Ha fallecido en Valladolid D. Eusebio Pardo, venerable anciano que pertenecía á las conferencias de San Vicente de Paul, y á quien varias veces tuvimos el p'acer de ver en la cocina económica de Calatrava enseñando el catecismo con paternal solicitud y caridad eminentemente cristiana á los niños desvalidos que allí asisten diariamente á recibir el sustento necesario.

Dios habrá ya premiado al Sr. Pardo todas sus virtudes.

Mañana, con motivo de la solemne fiesta que en San Julián se celebra en honor de Jesús Nazareno, predicará allí por la tarde nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado, no habiendo, por consiguiente, el acostumbrado ejercicio en la Real Capilla de San Marcos (Clerecía.)

La Junta diocesana de reparación de templos se ha reunido en días anteriores para tratar de asuntos importantes; entre otros, el dar impulso á las obras del palacio episcopal y á las de la iglesia de Tamames.

La sesión fué presidida por el Excmo. Sr. Obispo, asistiendo, como representantes del Cabildo, el Sr. Arcipreste y el Canónigo señor Iglesias; por el Ayuntamiento, D. P. Martín Benitas, y por la Comisión de Monumentos D. Pedro Manovel.

Al fin, después de muchos años, va á levantarse de nuevo el derruido templo parroquial de Arcediano.

Felicitemos muy de veras á los vecinos de dicho pueblo, que en un plazo no muy lejano, tendrán otra vez casa para Dios.

Dice *La Concordia*, al dar cuenta de la demanda de que ha sido objeto el Director de nuestro semanario, que le gustaría que LA SEMANA CATÓLICA abandonase á ellos, los profanos, las cosas mundanas.

Por abandonada. Nunca ha sido nuestro ánimo mezclarnos en ellas. Por eso nunca nos hemos ocupado de las faltas, abusos, desafueros y tropelías que el periódico republicano dice que se cometen por la Compañía del ferrocarril S. F. P.

Después, llamándonos poco caritativos y menos cristianos (??), se encara con el Prelado, aconsejándole que nos corrija.

Hé aquí al semanario zorrillista, liberal hasta la médula de los huesos, convertido en inquisidor nato de la *clerigalla* (palabra que no hemos visto escrita en ningún diccionario de nuestra lengua). Es gracioso lo que aquí sucede: los unos nos denuncian á los tribunales civiles, y los otros, á los eclesiásticos.

Es cuanto puede decirse.

El lunes próximo, fiesta del glorioso Patriarca San José, recibirán la Sagrada comunión en la iglesia de San Millán los niños y niñas del centro catequístico de la parroquia de la Catedral.

Aviso

La persona que hubiere perdido en la Catedral un *silletín*, podrá pasar á recogerlo en la sacristía de la misma iglesia.

Anuncio

EL MEJOR AMIGO

Libro para los niños, escrito por D.^a Josefa Estévez de G. del Canto. Esta interesante obra, precedida de la censura y aprobación eclesiástica, se vende al precio de una peseta en la Librería de Hidalgo, calle de la Rúa, número 12, Salamanca.

SALAMANCA.—Imp. y Lib. de Jacinto Hidalgo, Rúa 12.